

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

AÑO V — NUM. 17409

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales
REDACCION y ADMINISTRACION
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Se vende no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante, Martes 28 Diciembre 1915

Pages per adelantado

LA ESPÍA

(FRAGMENTOS DE UN DIARIO)

«Bien quisiera descifrar el misterioso enigma del Libro del Destino, para leer en sus páginas sagradas, unas escritas con fuego, otra con sangre, las más con lágrimas, lo que el porvenir reserva al que después de pecar fué reincidente.

Noche de Reyes... Tu nombre evoca en mi alma dolorosas escenas, penas y alegrías que jamás caerán en el olvido, era como profético mago que teniendo por aliado al tiempo, ve cumplidos sus vaticinios cuando el rielar continuo de los años puso la nieve en mis cabellos.

Noche de Reyes... En tu oído plétrico de estrellas argentadas, veo flotar en un limbo de diáfanos destellos la imagen venerada de una mártir...

«Miedo, temor a lo ignorado, era lo que sentían aquellos hombres azeados a los peligros del mar, al ver caminar siempre pensativo, a la mujer de peregrina belleza que causaba sus desvelos. Rudos pescadores que vieron mil veces la muerte cuando en la tempestad las olas rugen con ímpetu satánica, perdían su valor al divisar a la enlutada desconocida, flotando al viento sus negras vestiduras, contemplar desde la Peña Maldita el suave atardecer de la costa irlandesa y las aguas verdes como transparentes esmeraldas...»

«Aquella mujer extraña, de la que siempre obtuve desprecios, hizo germinar en mi mente la fatal idea...

Yo fui quien guiada por el odio, ansiando vengar la pasión no correspondida, puse la duda en los corazones francos de aquellas gentes haciéndoles ver bajo la hermosura de unos ojos azules la astucia de hiena de la espía... Yo, conocedor de la historia íntima de la desgraciada, recordé a los viejos pescadores que sus hijos en los campos de batalla ofrecían su sangre generosa en aras de la libertad de Irlanda, que hacían titánicos esfuerzos para librarla del yugo inglés... y católicos fervientes, vieron en la enlutada a un enemigo de su independencia, creyeron de mis

palabras y prestáronse a ejecutar mis órdenes...»

«Era la noche de Reyes en la tierra hospitalaria de la Irlanda. El júbilo inmenso de otros tiempos habíase tornado en la velada, impregnada de tristeza de unos cuantos ancianos que faltos de energías permanecían relegados mientras la juventud luchaba valerosa por el resurgimiento de la Pátria.

¡La espía está en la Peña Maldita!... Fué el reguero de pólvora que hizo estallar la ira de aquellos corazones.

¡La espía! ¡la espía...! Corrió de boca en boca y las madres pensaron en sus hijos a la vez que los hombres enrojaban por la cólera.

Mi venganza llegaba a su término, si un momento tuve horror de mi infamia aquella noche sentí mas odio que nunca, comprendí que existen mujeres que jamás olvidarán sus amores y loco, sediento de sangre, corrí hacia la enorme roca que dibujaba superficie tranquila para lanzar al abismo de los mares a la mártir que en la noche de Reyes, intentando en vano vislumbrar entre las olas rizadas el rostro adorado del ser que amó, arrojaba lágrimas y flores sobre los restos de un naufragio...»

JOSÉ DE ALCOCER

La Casa de los Maestros

La Asociación de maestros de esta provincia acaba de dar, en su última sesión, una nota altamente simpática, verdaderamente original.

En la reunión de los representantes de los distritos de Alicante fué presentado el proyecto de la creación e instalación de un domicilio social, que, a la vez que a los fines de la función societaria respondiera a otros de carácter económico.

No es bastante que el Maestro rural encuentre, en su viaje a Alicante, su saloncito para celebrar reuniones, es necesario que también, anejo al salón, halle su cama y su mesa, su biblioteca y su salón de café, en una palabra, su hogar.

El proyecto, presentado con admirable sencillez y puesto a la consideración de los asociados y represen-

Josofa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

tantes, con cifras y cálculos, por el Presidente de la Provincial D. Luis Pérez Vidar, fué acogido por unanimidad y con grandes entusiasmos.

No se trata de una utopía, las cuentas son precisas y con un poco de voluntad, por parte de los maestros de la provincia, Alicante se podrá honrar, en breve, con un organismo, que inspirado por el espíritu de clase y de amor al compañero crea «su casa», forma su hogar y cobija allí a los suyos, a sus hijos, a sus nietos que blandan las mismas armas, luchan en el mismo campo y defienden un mismo ideal: la educación del pueblo.

Reciba la Asociación Provincial de Maestros nuestra enhorabuena, por idea tan atinada, y dé ejemplo, con iniciativas tan laudable a tantos pequeños «clubs» como por ahí pululan arrastrando una vida exigua por falta de organización.

Junta de Obras del Puerto

DE ALICANTE

De conformidad con lo dispuesto en la base quinta, de las aprobadas por R. O. de 25 de Junio de 1909, para la comisión de un empréstito de un millón de pesetas, se pone en conocimiento del público, que el día 1.º de Enero próximo, a las diez de la mañana, se procederá en el domicilio de esta Junta, muelle de Levante, al sorteo para la amortización de 58 obligaciones de dicho empréstito.

Alicante 27 de Diciembre de 1915.

El Vicepresidente.—Antonio Bono

El día de Pascua

en la Prisión

Si guiendo costumbres de años anteriores, en la noche del día 24 se les permitió a los reclusos dos horas de espasión dentro de sus respectivos

dormitorios para que con la mayor armonía y sin escandalizar recordaran costumbres sencillas del hogar paterno, llevando su imaginación a días de paz, a días de amor en que al rededor de la madre cariñosa festejaban el nacimiento del redentor del mundo.

El primer día de pascua, las autoridades, Alcalde y presidente de la Diputación provincial concedieron a los presos, socorros dobles, y dos almorzados por Jaime Casanova repartió a las once de la mañana, cigarrillos, turrónes y cincuenta céntimos a cada uno y una peseta a las mujeres y a los tres enfermos, y dinero, Doña Leonor García, operaria de la fábrica de tabacos que, tanto hace por la Prisión en unión de doña Asunción Lledó de Alarcón.

Dios se lo pague a todos y a los Jefes de la casa que también contribuyeron el mismo día 25 por la tarde a completar la obra que por la mañana iniciaron autoridades y personas caritativas que no olvidan, en días tan señalados que hay personas necesitadas de todo, detrás de los muros de la prisión.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por especialidad de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante.

Gran almacén

de muebles

DE BERNARDO CARRATALA

Muebles de todas clases y estilos, Mobiliarios de Arte.—Calle 20 Alicante.

En plena Guerra Europea

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

SOCIALISTAS PERSEGUIDOS

Diez socialistas alemanes son perseguidos por tentativa de alta traición.

Otros tres están acusados por excitar a la rebelión.

LOS AUSTRIACOS

Importantes contingentes austriacos han conseguido franquear el río Taza ocupando algunas posiciones a orillas del río.

Han sufrido gravísimas pérdidas en los violentos combates que han acompañado en estas operaciones.

EL BOMBARDEO DE VARNA

Desde Bucarest comunican algunos detalles del bombardeo del puerto de Varna, en Bulgaria el día 20.

La escuadra rusa del Mar Negro, con cuarenta buques, incluso varios transportes, anduvo el domingo 19 cerca del cabo Kaliskra.

A la mañana siguiente dos torpederos marcharon a Varna, regresando después.

Seguidamente cuatro grandes barcos a toda velocidad se extendieron en línea de combate bombardeando la ciudad de Varna.

Los cañones de grueso calibre y sus baterías terrestres contestaron, pero el fuego de la escuadra continuó durante dos horas.

Cesó a causa de la niebla y regresaron los barcos a unirse al resto de la escuadra.

Simultáneamente con este bombardeo dos cañoneros rusos atacaron la costa búlgara cerca de Ekreme, en la región inmediata a la frontera.

La China aliada

CON SU CLIENTELA

La China, tiene abrigos de señora con cartucheras.

La China, ha recibido 50 modelos de abrigo para señora.

La China, expone todos los días en el Pasaje de Amérigo, modelos nuevos y muy económicos.

La China, recomienda no comprar abrigos sin pasar antes a ver los modelos que está recibiendo.

La China, es la que más surtido en peletería presenta este año.

La China, está vendiendo una estupenda cantidad de Gavardinas para trajes de señora.

La China, regala el 2 por 100 de pago al contado por cada 25 pesetas en géneros de su establecimiento.

La China, vende muy económico por la mucha demanda de abrigos.

Altamira, 9 y Pasaje Amérigo 1

ACLAREMOS

Comentando el periódico de la grava la nueva Junta directiva de la Asociación de la Prensa, dice que figuran en ella algunos señores a los que no considera periodistas.

Ahora bien, si el diario en cuestión considera periodistas a los que se tragan centenares de carros de grava, a los que les cortan la cara en casas de lenocinios, y a los que pierden empleos por tener goma en los dedos no queremos por nuestra parte ser periodistas de tal calaña.

Nos va muy bien en nuestra modesta esfera de emborronadores de cuartillas, y no tenemos pretensiones de figurar al lado de tan soberbios escritores que rayan a tan elevada altura.

A la altura de la grava.

DE TOROS

El domingo salió el público satisfechísimo de la Plaza, y en verdad que la temporada taurina de 1915 ha tenido un digno remate.

Florentino Ballesteros ha cambiado nuestro cartel y puesto que pronto tomará la alternativa, no tardaremos a verlo de nuevo, al lado de los astros de primera magnitud de la tauromaquia.

Las ovaciones que el público le tributó a Ballesteros, fueron continuas y merecidas: el muchacho derrochó valentía y arte y supo apoderarse de los bichos que pecaron de mansos y difíciles.

De la gente de aupa poco hay que decir, sino que en toda la tarde se registraron un par de puyazos buenos.

Con los palos muy bien Almendro, Jardinero y Metralero. Los demás bien.

En resumen, la corrida satisfizo al público y lo principal es que la gente quedara contenta.

Necrología

Ayer fué conducido a su última morada, el cadáver del que en vida fué estimado amigo D. Luis Martínez Mingot, regente de la imprenta «Viuda de A. Reus».

Una manifestación de duelo fué el entierro, testimoniándose así las numerosas amistades que gozaba el finado.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame, por tan irreparable pérdida.

EL TIEMPO

El astrónomo D. Mariano Herrera; anuncia para las dos quincenas de Enero próximo los siguientes vaticinios: Enero días 1 al 10 unos días buen tiempo, otros nieblas o lloviznas en toda España, y Francia.

Días 11 al 15 lluvias muy generales o nieves en toda España, Francia, Italia y Portugal.

Segunda quincena, días 16 al 31, unos días hermosos como de Primavera > concluye el mes con granizadas, truenos y relámpagos en toda España y Francia, en Italia y Portugal pedriscos, naufragios en los mares; ¡alerta marinos!

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

NOTICIAS

Se encuentra en ésta donde ha venido por enfermo a restablecerse, el Practicante de Cirugía de los vapores Correos de la Compañía Trasatlántica D. Alfredo Rosillo Ruso.

Se nos ha presentado en esta Redacción D. Gaspar Caturia quien nos participa haberse encontrado en el paseo de Mendez-Núñez un sombrero de niña el cual ha depositado en el estanco de la Sra. Viuda de Aguirre (Plaza de Castelar) donde lo entregarán al que acredite ser su dueño

El día 23 del corriente contrajeron,

en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, los indisolubles lazos matrimoniales la bella y distinguida señorita Amelia de Ugarte Chinchilla con el notable jurisconsulto de Huelva D. Guillermo García-Ramos, siendo apadrinados por la madre de la novia y el padre del novio, representado en el acto por el bizarro primer teniente de Carabineros y querido amigo nuestro D. Julio de Ugarte.

Los novios, que con motivo de su

enlace han recibido numerosos y valiosísimos regalos, han marchado a Valencia, Barcelona, Zaragoza, Madrid, Huelva y Sevilla, donde fijarán su residencia.

Deseámosles eterna luna de miel.

Para ocupar la vacante de D. Federico Soto, en la Junta de Obras del Puerto, ha sido nombrado secretario de la misma el joven abogado D. Enrique Ferré.

Reciba nuestra enhorabuena tanto por la importancia del cargo como por la importancia del sueldo.

De Teatros

Durante las pasadas fiestas se han visto concurridísimos los teatros de la capital.

La compañía que dirige el notable actor Sr. Villagómez ha obtenido brillantes triunfos en las obras, «La Cruz de fuego», «El tren rápido», «El Espía», «Fantasmas» y «La casa de Quiros».

También han cosechado merecidas ovaciones los modestos y excelentes artistas que actúan en el Salón Novedades y Cine-Sport, habiendo figurado en los carteles, las mejores obras de sus repertorios.

Los cines han sido también muy favorecidos por el público y en el Salón Moderno, la concurrencia durante las Navidades, ha sido numerosa y distinguida.

Academia de dibujo

Dibujo lineal y artístico en sus aplicaciones diversas: especialidad en aplicación a las labores.

Clase nocturna para adultos: De 6 a 9

Preparación para carreras y olicios

Matrícula de pago y gratuita.

Lecciones a domicilio. Precios módicos.—Díaz Morúa, 88. Alcañete.

SE VENDE

un kiosco acreditado en buen sitio, con gerrafas y demás enseres.—Razón en esta imprenta.

SE NECESITAN

Oficiales de bozados y calador para el taller de José Millán.—Trafalgar 67.

JOVEN

con buenas referencias se ofrece para llevar la contabilidad en una casa de comercio.—Díaz Morúa 98 bajo.

Se desea

una Portera para un matrimonio sin hijos.—Razón Quiroga 24 bajo.

SE NECESITAN

oficiales, oficiales, aprendices y obreros de imprenta.—Trafalgar 22, 2.º

Discurso de D. Salvador Canals

(Conclusión)

Pero declaro y perdonádmelo, porque ya sabéis que eso no es desestimación de vosotros; declaro que cuando más me gusta el perfume de la gratitud es cuando florece en los jardines públicos, que cuando solo se dá en los invernaderos privados del partido o en las macetas domésticas de la clientela. Sé que bastan esas satisfacciones individuales en pueblo tan generoso como éste, para que las calles y plazas se llenen de lápidas y hasta de monumentos; pero yo prefiero lo otro aunque no dé de sí, tales manifestaciones.

En Alicante abundan más aquellos del agradecimiento que las muestras de lo que por merecerlo hicieron los bienhechores.

No se percibe aquí el paso de la acción protectora del Estado en el último decenio, más que en el puerto y en su expansión por la parte baja de la ciudad. Pues bien, yo he tenido la fortuna de que en estos dos años se mantenga al Puerto de Alicante la subvención de 400.000 pesetas que ha permitido aquella obra. Ha habido muchas pretensiones, muchos regateos, bajas en otros puertos; en el de Alicante, no. (Aplausos).

La meritisima Junta de Obras, ha tenido la bondad de utilizarme cerca de los Poderes Públicos, y la he servido tan celosamente como era mi deber con Alicante y con aquel benemérito organismo. Algunos asuntos transcendentales como el de nuevas obras y el de los arbitrios han requerido grandes batallas. Hemos tenido la fortuna de ganarlas. (Aplausos).

En una sola cosa he tenido que discrepar de la Junta. En lo referente a la oficina recaudatoria, respecto de la cual mi opinión coincidía con la mantenida en el seno de la Junta por nuestros queridos amigos Cristóbal Roméu y Antonio Pérez, que expresaban el sentir del comercio de Alicante, no sólo de ese comercio transitario del que se habla con un desdén incomprensible para quien conozca la prosperidad de grandes puertos extranjeros.

Considero que se ha hecho un gran beneficio a población tan marinera como Alicante, estableciendo aquí los estudios de Náutica. Es un dolor que no haya podido eso completarse, por haber la oposición de las minorías suprimido del presupuesto vigente la partida propuesta; pero tengo mucho gusto en declarar que en las gestiones que últimamente hacíamos en Madrid para la inclusión de la partida en el presupuesto nuevo era uno de los más resueltos paladines de ella el Sr. Francos Rodríguez quien seguramente procurará el complemento de la obra, no deshacerlo por interés de personal como algunos pretenden.

Me llevo la pena de que no hayamos podido conseguir la Casa de Correos y Telégrafos. El Sr. Ortuño estaba dispuesto a colaborar que fuera la de Alicante una de las primeras que se comenzaran. Desgraciadamente no hemos podido vencer las dificultades creadas, no ciertamente por nosotros, para la designación y ofrecimiento del solar.

Mirando al conjunto de la Circunscripción, todos sabéis que el problema que más me preocupa es el de los riegos. La divina Providencia lo ha resuelto este año y el pasado; pero no olvidemos que acabamos de pasar ocho años de asoladora sequía, y que ésta volverá mientras subsistan las causas naturales y humanas que la motivaran, y que sería cuerdo aprovechar el tiempo de respiro que se nos concede por aquel favor providencial. Logré que por el Instituto Geológico, mediante la oportuna

R. O. del ministerio de Fomento, se hiciera un estudio de la situación de varios términos municipales de los que represento respecto de sus existencias en aguas subterráneas, estudio que puede servir de base para intensificar la labor de alumbramientos que con generoso esfuerzo vienen haciendo algunos particulares. Para algunos de estos en Petrel y Pinoso, he logrado los auxilios del Estado. Muy superior importancia tienen los riegos de la benemérita sociedad «El Progreso» de Elche, y también he tenido el honor de coadyuvar a sus fines. En este orden de preocupaciones, es ideal acariciado por muchos el de conseguir para nuestras tierras sedientas, para riegos de invierno, una parte de los sobrantes del Júcar. Se me ha indicado siempre como el mayor obstáculo para el logro del ideal la oposición tenacísima que harían los regantes valencianos. Pues bien, después de gestiones por mí realizadas, yo creo poder asegurar que lejos de sucumbir a esa oposición, alcanzaremos la cooperación de aquellos elementos hermanos para obtener del Estado la construcción de un gran Pantano regulador de aquellos riegos para Valencia y que permitiera disponer, sin perjuicio de ellos, de los sobrantes que para sus inviernos ambiciona Alicante. (Muy bien).

En relación con la vida industrial de estos pueblos, he tenido la fortuna de prestar mis servicios a varios de sus ramos, singularmente a la alpargatería de Elche y Crevillente, amenazada por graves peligros en algún mercado para ella tan importante como el de Cuba y que viene luchando con la escasez de las primeras materias. Estamos actualmente gestionando una admisión temporal de esparto para la industria de Monforte, y acaso en la extensión de su régimen estaría, cuando se establezca la normalidad, la mejor defensa contra aquellos peligros que en algunos mercados extranjeros amenazan a esa producción importantísima del trabajo alicantino.

En materia de carreteras, en estos dos años se ha hecho o preparado una extensa labor. Se han subastado nada menos que doce obras, bien de conservación, bien de reparación ordinaria o extraordinaria en las carreteras de la circunscripción. Ciertamente algunas de esas subastas han quedado desiertas, por el encarecimiento de la mano de obra, de los acarrees y del dinero; pero esto, que debiera ser remediado en lo sucesivo, no puede sernos imputado. Por administración se ha incluido la carretera de Yecla a la de Monóvar a Pinoso, que hace mucho tiempo estaba por terminar. Se han hecho estudios tan importantes como el del trozo primero de Pozo Blanco a Rodríguez, de tanta transcendencia para Novelda. Se han incorporado al plan general carreteras nuevas tan interesantes como la de Venta del Aire a la de San Vicente a San Juan; la de Agost a Elda por Petrel, de gran valor estratégico; una que ponga en comunicación directa a Monóvar con Salinas y Sax; otra de Hondón a Albaterra y otra de Hondón a Monóvar que dará vida a una extensa comarca. Se han liquidado o están liquidando algunos viejos expedientes de expropiaciones.

En caminos vecinales, están en construcción uno del plan antiguo, el de Agost a su estación, y otro del plan de 1914, el de Aspe, y en condiciones de ser construídos el de Crevillente a su estación, el de Elda a la suya y el de Novelda a la Mola. En obras públicas, finalmente, es de mi tiempo la realización del muelle de Santa Pola, de tanto interés para aquella encantadora población.

Hemos logrado en este período la atención o los subsidios del Estado para resolver interesantes problemas de montes que afectan a los pueblos de Monóvar, Pinoso y Campello, aparte la

Enfermos

ooid del estomago

Ne desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los DISCOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguió, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.

De venta: Farmacia del autor, Meyer 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Aviso al público

Proximamente se inaugurará en la calle Meyer, esquina a la de Lonja Caballeros, el establecimiento «La Nueva Gloria», panadería y bollería de Esteban Menachez, en donde el pueblo alicantino encontrará una gran variedad y especialidad en Pastas finas y Pastales rellenas de carne y pescado. Pollitos rellenos y rosadas al horno.

Se admiten pedidos pertenecientes al ramo de pan de todas clases.

Galletas de las mejores marcas.

Visita la casa para convenceros.

SE COMPRA

Metal, Cobre, Plomo, Zinc, Hierro y Lanas usadas.—Jerón 10.

168 Prop. Casa Maucí Barcelona

tá al lado izquierdo del de Isabel; tiene 8 palmos de alto, y se conserva entero y trabazonado; de manera que asido de las tibias, su puede levantar sin que se descomponga ni quebrante en su trabazón. Tiene la cabeza inclinada hacia Isabel, y habiéndole sacado el sacristán del armario o panteón, y colocándole arrimado a la pared del claustro, le levantamos y dimos varios giros, sin que ni aun se resintiera en su firme trabazón. En la cabeza se le advierte formada la oreja izquierda, la nariz consumida; en la mandíbula superior del lado derecho una muela, un colmillo y un diente.

En el lado izquierdo, mirado de frente, se le descubre un diente; y reconocido por el hueco de la boca, se ve conserva todos los colmillos y muelas en ambas mandíbulas. En los dedos de la mano izquierda se le conocen aún todas las uñas. La barriga se halla acartonada y hundida hacia

Los Amantes de Teruel 165

sabía su hijo de era, toda aquella noche no durmió ni se spujó, como fué el alva abrió la finestra, he vido a su fijo tendido a la puerta, hecha dos grandes chillidos to—vuscavanse como lo habian—muert—he no trovava fecho a la final no hubo otro remeydio sino soterrarlo, he como era de gran mano he tenía mucho dinero, fizieronle gran fiesta de campanias y clérigos. La joven cayo de gran pensamiento de cuanto la queria he cuanto había fecho por ella, he que por no quererlo bessar era muerto, acordo de irlo a bessar antes que lo soterrassen, he tomó su honesta compañía, se fué a la Iglesia del señor Sant Pedro que alli lo tenían. Las mulieres honradas levantaronse por ella, ella no curó de más sino de (roto) al muerto he escobijole la ca (roto) apartando la mortaja, besselo tan preto que alli esclato, y estava queda, que no cayo. Las gentes, que vidian que ella que era no parienta, assí estava

continuación de la repoblación en Alicante; para el estudio de algunas plagas del campo; para combatir los estragos de una de esta que como la *cochylis* tantos daños viene causando; para la fiesta del Arbol, en Novelda, que tanto desarrollo ha adquirido, etc.

En el orden cultural, se ha alcanzado la graduación de las escuelas de Benalúa y Elda, y la creación de Escuelas nuevas en Novelda, 2; en Hondón de los Frailes, 2; en Pinoso, 2; en Rodriguello, 1; en Alguena, 1; y en la partida alicantina de Tangel, 1. Por cierto que he visto con pena que la mayoría liberal de este ayuntamiento regatea el gasto de local para esta última escuela. He cooperado a la formación de Bibliotecas en Novelda y en Aspe.

Se ha conseguido subvención del Estado, modesta, pero eficaz, para la construcción de un nuevo templo en Hondón de los Frailes y para reparaciones en los de Muchamiel, Monforte y Alguena.

Se han conseguido mejoras importantes en los servicios de comunicaciones para Agost, Aspe, Hondón y Pinoso, y en construcción queda la línea telefónica que permitirá unir a Elche y su red comarcal con toda la de la Interurbana extendida por la nación entera.

He ahí un somero índice de la obra modesta que ha sido posible realizar, y que en cumplimiento de mis obligaciones os someto en esta primera ocasión que después de la crisis se me depara de ponerme en comunicación con el país. (Aplausos.)

ORGANIZACION DE PARTIDO

Para continuar esa obra, apenas iniciada, y para completarla con la vigorización de la vida local, indispensable para el mayor rendimiento de los auxilios que se logren del Estado, es necesario fortalecer la organización de nuestro partido. Me siento plenamente satisfecho de ella en todas las poblaciones que constituyen la circunscripción.

En la capital, en Alicante, poco hemos podido hacer hasta ahora en esa reorganización que viene tropezando con aquellos inconvenientes históricos, con aquellas desmembraciones pasadas de una de las cuales salió el mayor núcleo de fuerza del actual partido liberal, de que varias veces hemos hablado. Así y todo, en el Ayuntamiento constituido en 1.º de Enero de 1912 sólo teníamos un concejal; en el que ahora concluye su misión hemos tenido siete, bien que dos sean por la adquisición valiosa de amigos como Julio Maluenda y Rafael Papi, y en el que se constituirá en 1.º de Enero tendremos nueve, y ello constituye un progreso notable. Pero no habíamos adoptado una organización, porque no quería hacerlos perder el tiempo con un comité que por fuerza habría sido heterogéneo en su formación, estéril en su actuación, ni había brotado de la realidad misma ninguna indicación que hubiera sido suficiente para resolver con el posible acierto. Creo que esa indicación la tenemos ya, surgió de las pasadas elecciones y hoy se confirma en este acto, puesto que es innegable que se han destacado las grandes dotes personales de uno de vosotros alrededor del cual veo agruparse la mayor suma de simpatías que entre vosotros he visto surgir. En el corazón de todos vosotros está su nombre: Manuel Pérez Mirete. Ese es, a partir de hoy, mi representante en la política local. (Grandes aplausos.)

Yo declaro que son mis amigos todos los que aquí están; pero quiero pensar y esperar, y pienso y espero sinceramente, que no están aquí todos los conservadores alicantinos que son amigos míos, y confío en que vengan a estar aquí, para que podamos

seguir juntos todos. (Aplausos.) Hay que buscar la paz y la compenetración con todos, pero una paz verdaderamente cordial y sin reservas, en la seguridad, que he acreditado con mis actos, de que para todos hay sitio en mi afecto y habrá satisfacción debida para toda legítima aspiración. Hay que mantener con los afines la cordialidad compatible con nuestro decoro y con nuestra autonomía, y hay que guardar lealtad y respeto a los enemigos, si alguna vez pueden llamarse así los conciudadanos de una misma democracia, los convecinos en una misma ciudad. He dicho. (Grandes aplausos.)

Discurso de D. Manuel Pérez Mirete

Amigos y correligionarios míos:

A todos los que habéis dado realce con vuestra asistencia a este acto importantísimo en la vida local del partido conservador, mi gratitud.

A la comisión organizadora que tan admirablemente ha realizado su cometido bajo la presidencia de mi entrañable amigo Elier Manero, un reproche cariñoso: No ha debido, tomando mi nombre doblar el número de los agasajados puesto que yo solo fui un modesto colaborador en la obra de nuestro buenísimo Alcalde D. Eugenio Botí: en él, pues, declino todas las demostraciones de vuestro afecto.

En la campaña electoral pasada, cuyo éxito hoy celebramos, hubo tres momentos interesantes; la designación de los Candidatos hecha con el acierto que acompaña en todas sus determinaciones a nuestro querido Jefe D. Salvador Canals; el período preparatorio en el que todos vosotros trabajasteis con entusiasmo creciente y el día de la elección, fecha memorable en la historia del partido conservador porque como resultante de todo ello, sacó triunfante íntegra su candidatura. (Aplausos.)

Pero el día 14 de Noviembre de 1915 no debe ser fecha que conmemore la consecución de un fin sino el principio de una gran obra y en todas las obras que empiezan se observan defectos que hay que subsanar, deficiencias que es preciso corregir. De unos y de otras tomamos buena nota los que intervinimos en la contienda y es seguro que en otras elecciones hemos de aumentar nuestros éxitos poniendo en práctica las lecciones que nos ha dado la experiencia.

Pero no hemos de liquidar la cuenta de la pasada elección sin pagar un interés crecido en forma de intensa gratitud a alguien que ha colaborado en todo momento con verdadera inteligencia y asiduidad; aludo con esto a nuestro simpático Gobernador don Luis Fernández Ramos, que hermanando de modo maravilloso los deberes de su cargo con las atenciones debidas a su partido ha sido un colaborador en cuanto ha significado progreso moral y material de la provincia de su mando y al propio tiempo de todo aquello que ha redundado en provecho del partido conservador. (Muy bien).

(Se continuará)

sobre el muerto fueron algunas parientas pordirle que se tiras (roto) vieron que era muert (roto) vend... año (roto) a del marido he la hora davant todos quantos havia contó el casso según ella se lo havia contado acordaron de soterrarlos juntos en una sepultura. Los actos que aquí se fizieron fueron muchos empero aquí se ha puesto tan breve como veyeis. Año mil quinientos cincuenta y cinco siendo Miguel Pérez Arnal Juez de la Ciudad de Teruel labrandosse una Capilla antigua en la Iglesia de Sant Pedro donde dichos Juan Martínez de Marcilla y Isabel de Segura estaban y estan sepultados hoy día cavando hallaron sus cuerpos en dos atahudes o cajones de madera que estaban juntos en una sepultura y enteros sin cassinada tener gastado de sus cuerpos y ella tenía todos los dientes y los ojos que sacandola le sacaron el uno. El dicho papel se halló a trece días del mes de abril del

año mil seiscientos diez y nueve y porques assi verdad lo signé con mi acostumbrado signo et cerré (1).

El estado y la posición actual de los «Amantes de Teruel» es según aparece en la lámina que adorna la presente obra.

Oigamos al distinguido cronista señor Antillón, quien reconoció los cadáveres el año 1814.

«Y habiéndolos yo reconocido, dice, vi que el esqueleto de Marcilla es...»

(1) Esta escritura contiene algunos otros datos interesantes sobre el suceso que nos ocupa; pero carcomida por la acción del tiempo, no hemos podido seguir copiando como hubieses sido nuestro deseo.

Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigente en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

Lechería El

Buen Gusto

Castaños 12.—Alicante

Se expone leche pura de casa a precios económicos. También se sirve a domicilio. Visítala esta nueva Lechería y os convenceréis del asco e inmejorables condiciones que reúne.

Imp. Hijos de J. García
Plaza de Obispi, 3.—Alicante